
1 

平成２９年度 第 1回 苫小牧市文化財保護審議会 会議概要 

 

日 時：平成２９年６月２７日(火） 13：30 ～ 14：00  

会 場：苫小牧市第２庁舎 ２階南会議室         

 

○出席委員 蓑島会長、蓼沼副会長、阿部委員、一谷委員、白木委員、丹波委員、 

    日浦委員、山岸委員 ８名出席 （欠席：坂田委員、鈴木委員） 

 

○教育委員会（事務局） 教育部 瀬能部長  

 生涯学習課 鍛治課長、杉本主査、今井主事 

                                         

１ 委嘱状交付・挨拶 （和野教育長） 

２ 議事 

 （1） 会長・副会長の選出 

     【会長に蓑島委員、副会長に蓼沼委員を選出】 

      会長・副会長挨拶 

 （2） 平成２９年度文化財保護関連事業の予算について 

     【教育委員会から説明】 

3 その他   

 

  ＜主な質疑＞ 

《考古学カフェについて》 

委 員：昨年、札幌駅の地下歩行空間で行ったイベントがあったと思いますが、今年

度は参加しないのですか。 

事務局：今年度も参加し、5月 20日に終わっています。今年度の事業報告の際に詳し

くご説明する予定でしたが、簡単にご説明いたします。今年も昨年同様に札幌

駅前通地下広場、通称チカホで行い、延べ 10,114人の来場がありました。苫

小牧市からは、静川遺跡のパネルや遺物を出展しました。パネル展示は苫小牧

市の他に 20団体ほどの市町村も展示しておりました。また、勾玉をつくる体

験や縄文時代の魚を釣る体験もでき、通りすがりの方も気軽に楽しめる内容に

なっていました。 

委 員：この予算は、どこから支出しているのですか。 

事務局：このイベントの主催は、苫小牧市も加盟する「北海道縄文のまち連絡会」が

行っておりまして、当市からは、加入金として、文化財保存経費の負担金の

科目から 1万円支出しております。各市町村から集まるその加入金でこのイ

ベントは実施しております。その他、当市から職員が参加する場合、文化財

保存経費の旅費の科目から交通費を支出しております。 
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《静川遺跡の杭打ちについて》 

副会長：文化財保存経費の役務費、静川遺跡の傷害保険料は、何に使うものですか。 

事務局：静川遺跡の周りを取り囲む柵がありまして、その柵の杭を縄文会の方々が交

換する作業につけるものになっております。 

副会長：昨年度の審議会でも意見させていただきましたが、市と縄文会が協力すると

いう形をとるのではなく、責任の所在をはっきりとさせるために市が縄文会

に依頼する形をとった方がよいと思いますが、どのようにお考えですか。 

事務局：ご指摘をうけまして、今年度からは市から依頼するという形をとることを考

えております。 

 

《文化財のホームページについて》 

会 長：今回この審議会にあたり、文化財のホームページを拝見させていただきまし

た。北海道や他市ではオンラインミュージアムのような形で文化財を紹介し

ているところもありますが、今後、そのような予定はあるのでしょうか。ま

た、その予算は今年度つけているのでしょうか。 

事務局：ホームページを作成する予算は計上しておりませんが、さきほど簡単に歴史

的文化遺産整備のところでご説明させていただきましたが、看板整備とあわ

せて、今後、市のホームページを充実させていくことを考えております。 

会 長：新しいパンフレットを作成するということで、PDFで掲載するなどしていっ

ていただきたいと思います。 

 

《静川遺跡の草刈りについて》 

委 員：静川遺跡の草刈りと静川遺跡の遺構上の草刈は何か違いがあるのでしょうか。

どちらも静川遺跡の草刈ですよね。 

事務局：静川遺跡の草刈りというのは、資料にも記載していますが、取付道路や案内

看板周辺の草刈りのことになりまして、遺構上の草刈りというのは、遺構上の

盛り土の樹木伐採や草刈りを行うもので平成 28年度から新たにを追加しまの

で、区別しわかりやすくするため、それぞれ別に記載しています。 

委 員：同じ静川遺跡なら一緒に記載してもよいのかと思います。 

会 長：これは、別の期日に行っていたり、予算が別ということでしょうか。 

事務局：作業は別の日に行っていますが、予算の出所は同じです。 

会 長：遺構上というのは、静川遺跡の一部を指していますので、統一した方がわか

りやすいと思います。 

 

《文化財のパンフレットについて》 

委 員：新しい文化財のパンフレットはもう完成しているのでしょうか。 

事務局：まだ完成しておりません。美術博物館と協議しながら作り始めている段階で、

29年度中に完成する予定になっております。 

委 員：完成する前に、内容について、審議会委員のみなさんに意見をもらうような
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プロセスがあっても良いと思いますが、そのような対応はしていただけるも

のでしょうか。 

事務局：ある程度出来上がりましたら、郵送しまして、ご意見をお伺いするというよ

うな形はいかがでしょうか。 

会 長：完成してしまったら、修正するのは大変なので、そのようなプロセスを追加

し、余程の修正が必要な場合は、臨時の審議会の開催し、検討するなどしま

しょう。 

 

会 長：委員の皆さんから指摘または、意見があった点について、事務局では対応し

ていっていただきたいと思います。その他、何も無ければ審議会と閉じたい

と思います。本日はお疲れ様でした。 

 

 

14：00 閉会 

 

 

 

 


